

KIGALI, le 03 MAI 1994

ECHEC MINUAR POUR L'EVACUATION DES PERSONNES REFUGIEES
A L'HOTEL DES MILLE COLLINES.

Les personnes réfugiées à l'Hotel des Mille Collines depuis le 07 Avril 94 n'ont pu rejoindre l'Aéroport comme le voulait la MINUAR en cette après-midi du 03 Mai 94.

L'autorisation formelle donnée par le Gouvernement Rwandais en date du 02 Mai 94 reprenait un certain nombre de modalités administratives qui devaient faire objet de mise au point avant de permettre l'acheminement des personnes à des destinations de leur choix.

Rappelons que l'évacuation concerne les personnes réfugiées à l'Hotel des Mille Collines, au Stade AMAHORO, au Lycée Notre Dame des Citeaux, mais aussi des personnes bloquées dans les quartiers de KIMIHURURA - REMERA dans la zone qu'a occupée le FPR quand son Bataillon cantonné au CND a attaqué le Camp KIMIHURURA et le quartier de REMERA le 07 Avril 1994.

La MINUAR, sous prétexte qu'un avion devait décoller avant la tombée de la nuit, s'est précipitée à prendre des personnes à l'Hotel des Mille Collines au moment où les autorités Rwandaises venaient juste d'aviser les journalistes qui devaient assister aux opérations de recensement, par destination.

La liste des personnes devant être embarquées à bord de l'avion était ^{en core} déjà connue de la MINUAR alors qu'ailleurs le recensement n'avait pas été fait. Les autorités Militaires ont déconseillé cette initiative, étant donnée que les autorités Préfectorales n'avaient pas eu le temps de sensibiliser les différents barrages routiers, sur la pertinence du problème et que les combats violents se déroulaient dans les quartiers KICUKIRO-KIMIHURURA où passe la route vers l'Aéroport.

La colonne a été stoppée par les populations au premier barrage; celles-ci exigeaient que les opérations se fassent simultanément dans tous les quartiers sous forme d'échange d'autant plus que la plupart des gens bloqués à leur domicile dans REMERA-KIMIHURURA auraient été froidement assassinés par le FPR.

L'intervention du Préfet de la ville de KIGALI, et des autorités militaires a pu négocier le retour à l'Hotel des Mille Collines.
L'opération devrait reprendre le 04 Mai 1994.

